



橋 戸

令和6年5月31日
学校だより 第3号
練馬区立橋戸小学校
校長 青木 俊哉

支える・・・

校長 青木 俊哉

今夏のパリ五輪での活躍が期待される選手の一人に、卓球女子日本代表の平野美宇選手がいます。平野選手にとっての五輪というと、悔しい思いも味わったリオデジャネイロ五輪が真っ先に思い出されます。当時から選手層が厚く、代表の椅子を巡って厳しい争いが繰り広げられた卓球女子。「みうみま」コンビで活躍してきた平野選手であっても、この時点での位置付けは石川佳純選手・福原愛選手・伊藤美誠選手に次ぐ4番手、リオまで一緒に足を運んだものの、その役割は出場する選手の練習相手を務めるなどのサポート役。何かアクシデントが生じない限り団体戦にも出られないリザーブ選手という立場で、ベンチに入ることもなく、スタンドから試合に臨む選手を励ます姿がテレビの画面から伝わりました。補欠として与えられた役割を果たす一方、荷物運びやボール拾いなども行うことでチームのために尽くす、言葉でいうのは簡単なことですが、選手として出場できない悔しさ乗り越えることは、決して容易なことではなかったはず。チームの一員として、あるいはリザーブのような立場でチームを支える選手の存在は、卓球だけでなく、他の競技でも見られます。古くは、日韓共同開催だった2002年のサッカーW杯の日本代表に中山雅史選手・秋田豊選手がメンバーに入り、驚かされたことを思い出します。若手の多いトルシエジャパンにおいて、経験豊富で周りの選手のために働ける二人の存在は、まさに精神的な支柱、苦しい場面・厳しい局面を乗り越えるための支えとなり、ベスト16入りに貢献したものでした。

さて、先週好天の下実施できた本校の「新運動会」においても、こういった役回りで力を発揮し、成功を支えてくれた子供たちがありました。高学年リレーの補欠の子供たちです。高学年リレーは、5・6年の各クラスから男女4名ずつが選手となり、白・赤・黄・緑の4チームに分かれバトンをつなぎます。選手に続く走力をもつ子供が補欠となります。選手が病気やけがなどの事情で走れないときには代わりを務めますが、本番の運動会で走れる可能性は極めて低いです。それでも、代わりを務めるためには、バトンパスの技能を高めることや1周走り切る体力をつけておく必要があり、練習にも参加していました。練習では、コーナーポストやマーカーコーンなどの準備や片付けにもすすんで取り組む姿が見られ、成長を実感したものです。当日も準備や片付けをするひたむきな姿をご覧いただけたことと思います。また、今年の「新運動会」では、6年生の係活動が復活し、学校行事の土台を支える役割を果たしました。準備の話し合いに1時間しか確保できない中、担当教員の指示のもと、係児童同士でも分担や進め方を考え主体的に活動に関わる姿に、頼もしさを感じました。係活動以外にも、前日の全校練習や当日の朝には、1年生の椅子出しも6年生が担当しており、「6年生って、毎年こんなことをやっていただね…。」とつぶやく6年生の姿がありました。

「新運動会」当日の閉会式では、これら“支える立場で活躍した子供たちの姿”を紹介しましたが、誇らしげな高学年の笑顔から、“支える役割の大切さ”や“役割があることによって育つ力”を見直す機会にもなりました。



全力を出しきった 新運動会



【最後まで全校で燃え、楽しんだ 新運動会】

心地良い風を肌を感じ、緑が映える空の下で総勢801名もの保護者・地域の皆様と30名のお客様に見守られ、盛大に新運動会を実施することができました。

短距離走では、どの児童も力一杯腕を振り、全力で最後まで走り切りました。表現では、それぞれの演目の特徴を生かし、大空一杯に体を大きく使って表現しました。

1年生代表児童の「はじめの言葉」、6年生代表児童の「終わりの言葉」、晴々と声高らかに笑顔で歌った「校歌」、どれもに一人一人の思いのこもったものになりました。

どの児童も頑張った自分を振り返り、充実感であふれ、とことん楽しむことができた笑顔に教職員一同感謝申し上げます。

各学年の取組を紹介します。

【1、2年生】

「みんながしゅやく☆ダンスホール」

1年生・2年生は、Mrs.GREENAPPLEの「ダンスホール」に合わせて楽しくノリノリに踊りました。GW明けから始まった練習では、ボックスステップやヒップホップのリズムにチャレンジしました。練習を重ねるにつれて上手になっていき、本番ではキラキラのポンポンをもってかわいく踊ることができました。

「かけっこ」

1年生・2年生とも50mを走りました。1年生は自分のコースを真っ直ぐに走って、最後まで走り切ることをめあてに、2年生は最後まで全力で駆け抜けることをめあてにして取り組みました。どの児童も全力で走り抜きました。たくさんの方の応援をいただき、ありがとうございました。



【3、4年生】

中学年は山形県の伝統的な踊り「花笠音頭」に取り組みました。「橋戸花笠～ヤッショーマカショ～」と題し、橋戸小オリジナルの掛け声を入れた花笠音頭でした。子供たちは、

- ① 掛け声を大きく出すこと
- ② 笠を大きく回して踊ること
- ③ 同じグループのみんなと協力して取り組むこと

の3つを目標に一生懸命練習しました。最初は「傘の動きが難しい…」と悩む子もいましたが、同じグループの仲間同士、お互いに教え合い励まし合い、本番ではどの児童も笑顔で自信をもって踊る姿が見られました。

80m走は3年生、4年生共に精一杯走り、自分の力を最後まで出し切りました。3年生は初めてのカーブに挑戦しました。4年生は3年生のお手本となるような全力疾走を見せてくれました。これからは様々な場面で応援をよろしくお願いいたします。



【5、6年生】

高学年の短距離走は100mです。100mは、小学校の短距離走で一番長い距離です。同じレースの友達と共に高め合い、一人一人が全力で走り切ることができました。

表現運動は、「橋戸ソーラン～奮迅～」でした。「奮迅」とは、「激しく奮い立つ」という意味です。演技は、「正調ソーラン節」「ハカ」「南中ソーラン」の3部構成でした。はじめに披露したのが「正調ソーラン節」です。北海道でニシン漁に向かう漁師の動きを力強く表現しました。次の「ハカ」はマオリ族の民族舞踊です。自分たちを支える周りの人々へのエールの気持ちを込めて、ボディーパーカッションを行いました。そして、最後に「南中ソーラン」。練習では、6年生が5年生に見本を見せたり教えたりすることで、踊りの完成度を高めていきました。本番の舞台では、一人一人が今もっている力を振り絞り、全身で表現することができました。演技後の充実感・達成感に満ちた子供たちの顔がとても印象的でした。

改めて、事前にご指導くださいました「荒馬座」の皆様にご感謝申し上げます。

高学年リレーは、補欠を含む各クラス10名がそれぞれのクラスの代表として選抜されました。表現運動の後で疲れも残っていたとは思いますが、5、6年生の代表として、みんなでバトンをつなぎました。新運動会を締めくくる白熱したリレーで、会場を大いに沸かせました。



【新運動会を終えて】

保護者、地域の皆様 令和6年度の新運動会に多数ご来場いただき誠にありがとうございました。見に来てくださった多くの皆様方の励ましと声援が児童の大きな力となりましたこと、改めて感謝申し上げます。

低・中・高学年の児童の徒競走・表現はいかがでしたか。歯を喰いしばって全力で走る姿や体を使って大きく表現する姿を新学期が始まって2ヶ月もたたない間に、自分を奮い立たせ、友達と他学年と励まし合い、こんなにも成長した姿を披露することができました。

さて、保護者の方から「以前と同じような形でお願いしたい」というご意見も頂戴している中で、今年度は6年生の係活動を再開しました。熱中症のリスクが高まっていることや、限られた指導時間で実施することなどを鑑みて、その中でも児童の活躍の場が少しでも増えたらという思いから、学校全体をリードしている6年生の活動を復活させました。次年度以降どのような形で行うのが良いか、検討を重ねていきます。

今後もより良い「新運動会」となるよう努めてまいります。ご支援・ご協力の程、どうぞよろしくお願いいたします。

体育的行事委員長 岩間 健介



6月の予定

日	曜	学校行事など	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土	開校記念日						
2	日							
3	月	全校朝会 委員会③ 安全指導 読書月間始 ★心	4	5	5	5	6	6
4	火	ファミリーeルール(5年) 歯みがき週間始	5	5	6	6	6	6
5	水	4時間授業 ヤゴ(3年) ★心	4	4	4	4	4	4
6	木	新体カテスト SC	5	5	6	6	6	6
7	金	新体カテスト予備日 図書委員会集会 ★心	4	5	5	6	6	6
8	土	土曜公開日	4	4	4	4	4	4
9	日							
10	月	全校朝会 水泳指導始 クラブ① ★心	4	5	5	6	6	6
11	火	遠足(3・4年) 予備日なし	5	5	6	6	6	6
12	水	4時間授業 田植え(5年) ★心	4	4	4	4	4	4
13	木	SC	5	5	6	6	6	6
14	金	体育委員会集会 移動教室事前健診(6年) 田植え(5年) 予備日 ★心	4	5	5	6	6	6
15	土							
16	日	ジュニアリーダー養成講習会						
17	月	全校朝会 武石移動教室始(6年) 自転車安全教室(3年) ★心	4	5	5	5	5	6
18	火	生活科見学(1年)	5	5	6	6	6	6
19	水	武石移動教室終(6年) ★心	5	5	5	6	6	6
20	木	避難訓練(不審者対応) SC	5	5	6	6	6	6
21	金	5時間授業 レインボー班集会 セーフティ教室 ★心	4	5	5	5	5	5
22	土							
23	日							
24	月	全校朝会 クラブ② ★心	4	5	5	6	6	6
25	火	こころの劇場(6年) ふれあい環境学習(4年) ライフ授業(3年)	5	5	6	6	6	6
26	水	★心	5	5	5	6	6	6
27	木	読書月間終 SC	5	5	6	6	6	6
28	金	集会委員会集会 ★心	4	5	5	6	6	6
29	土							
30	日							

SC…スクールカウンセラー ★心…心のふれあい相談員

7月の主な予定		
2	火	4時間授業 避難訓練 個人面談始
4	木	4時間授業 ブルーベリー狩り(2年) 予定
5	金	4時間授業 音楽朝会 小連合水泳記録会(6年)
8	月	4時間授業 水道キャラバン(4年)
9	火	4時間授業 個人面談終
11	木	小連合水泳記録会予備日 ブルーベリー狩り予備日予定 学校評議員会①
12	金	5時間授業 レインボー班遊び S避難訓練13:10~
15	月	海の日
16	火	移動教室説明会(5年)
17	水	5時間授業 着衣泳(4・5・6年)
18	木	給食終 水泳指導終
19	金	1学期終業式 4時間授業 大掃除
22	月	夏季休業日始
9/2	月	2学期始業式 安全指導 4時間授業 給食始

<p>6月の生活目標 「安全にすごそう」 (ふれあい月間)</p> <p>6月の保健目標 「歯を大切にしよう」</p>

※ 事情により予定を変更する場合があります。学校メールや学年だより等で、最新の情報をご確認ください。